

Rincón del CEA

Día del profesor

El día 16 de octubre nos reunimos para celebrar una fecha muy especial: El día del profesor. Como centro de alumnos llevamos a cabo una ceremonia en homenaje a aquellos que se dedican a la enseñanza y formación de futuras generaciones, no solo celebramos a nuestros profesores, sino que también le dimos reconocimiento a nuestros asistentes educativos, cuya labor es fundamental para brindarnos un ambiente propicio al desarrollo integral de todos los estudiantes.

A lo largo de la ceremonia se presentaron diversos números artísticos; nuestra compañera Vania Quiroz de 6to básico quien realizó una interpretación del baile “el lago de los cisnes” patinando, luego se presentó la agrupación Sol y Lunas, alumnas de 5to año básico. Nuestra compañera Martina Irarrazabal, interpretó la pieza musical en violín “Por una cabeza” de Carlos Gardel. Las alumnas de 5to año básico nos presentaron una danza inclusiva y finalmente se presentó el grupo musical “Los zancudos”, conformado por nuestros compañeros de 3ro medio.

Muchas felicidades queridos profesores.



actividades deportivas

Durante el mes de octubre tuvimos muchos eventos importantes en el establecimiento, entre estos las actividades deportivas: copa recreo clausura, copa basquet, y destacar los partidos jugados fuera del horario de clases: el 3x3 de basketball y el campeonato de fútbol femenino.

Como CEA buscamos fomentar la actividad física en nuestros compañeros, al igual que la participación en equipo, pues estas actividades son importantes a la hora de desempeñarse tanto en el ámbito académico como en nuestra vida diaria y deportiva.



Periódico escolar Colegio Portaliano

Taller de Periodismo
Noticreo

septiembre
octubre
2024
Año 6

Halloween

¿Sabes el origen de Halloween? Algunos piensan que se trata de brujas, fantasmas y monstruos pero tiene un origen celta, cada 31 de octubre que celebra el fin del verano, la cosecha y el inicio del invierno. En esta noche pueden vagar por la tierra espíritus y todo tipo de entes. Conversamos con el profesor Bernardo Delgado para que nos diera una mirada cristiana de esta celebración.

¿Existe algún tipo de celebración parecida pero originaria de nuestro país?

R. Parecido a Halloween existen en algunos de nuestros pueblos originarios, en donde recuerdan a sus difuntos, donde hay una conexión espiritual, vuelven a visitar a los que estamos acá terrenalmente.

¿Usted realiza algún ritual en Halloween?

R. Si, como cristiano en mi familia nos gusta celebrar día de los muertos como en México, recordamos a nuestros difuntos, vemos sus fotos, recordamos anécdotas.

¿Usted cree que celebrar Halloween en Chile es malo?

R. La biblia nos dice que debemos celebrar la vida, a un único Dios y si nosotros nos disfrazamos con intención de vivir un buen momento no tendría nada malo, pero si lo hacemos con la intención de hacer daño, celebrar la muerte o rituales malos, claro que es negativo.



¿Qué consejos se le puede dar a los cristianos para celebrar halloween?

R. Que vivan su identidad, vivir la fe, y estar seguros de lo que creen para ser coherentes.

¿De qué manera los cristianos pueden celebrar halloween?

R. Hay que vivirla siguiendo las enseñanzas de Cristo, deseando el bien al otro, ayudándonos, compartiendo, sin disfraces dañinos ni ofensivos.

¿Hay una visión cristiana de esta festividad?

R. Si, el día de todos los santos, que es celebrar la vida, y las personas que están descansando esperamos volver a verlas encontrarnos con ellas y nuestro señor.

¿Cómo ha sido su experiencia en esta celebración?

R. Cuando niño mis abuelos no permitían ni mirar a la calle pero después, nos dimos cuenta que podíamos recordar a los que partieron, compartir con la familia una cena, contar anécdotas o cosas que ellos hacían.

Maite Cataldo-Julieta Arteaga-Hernán Robledo-Shiquin Zhan-Sayan Valdivia- Martín Arias-Bastián Ayala-Leonor Tamblay-Sebastián Yubano-Vicente Pastran-Joaquín Bruna- Sara Pietrokovsky-Giraluna Hoyos-Antonella Venegas- Nicole Gallegos-Florencia Aracena- Vania Quiroz

Entrevista
Lichi Maluenda
Artista del circo Los Maluenda



Septiembre es el mes del circo y en nuestra comuna se encuentra el circo "Los Maluendas" cuyo dueño es sobrino de la conocida dupla "Los Tachuelas", muy amablemente nos recibieron para conocer la historia de esta prestigiosa familia.

¿Cuánto tiempo demoran en armar la carpa?

R. Entre dos y tres días, cuando vamos a ciudades pequeñas estamos una semana y volvemos desarmar para cambiarnos.

¿Por qué se creó "Los Maluenda" si eran parte de los tachuelas?

R. Del circo los tachuelas, nacen muchos artistas buenos había tanto talento, que empezaron a surgir otros como el de "Pastelito", y los Maluenda.

¿Cada cuanto tiempo cambian la función?

R. En cada temporada se cambian las producciones, los bailes, los números y algunos artistas porque la gran mayoría es familia.

¿Cuánto cuestan los implementos que utilizan?

R. Los que usamos en pista, aparatos, los hacen nuestros maestros, pero otros como por ejemplo una cama elástica puede llegar a costar 1 millón de pesos o más y otras cosas se compran en dólares.

¿Cuándo nace este circo Los Maluenda nueva generación?

R. El año 2016 pero en pandemia estuvimos parados casi dos años perdidos.

¿Hay alguna diferencia entre el circo chileno y otros del mundo?

R. Antes había más diferencia, pero hoy el circo chileno se ha desarrollado mucho y esta a la par de los extranjeros o superior

¿Cómo se elige la música para cada número?

R. Se conversa con cada artista y la música se edita

¿Cuál es el legado de la familia Maluenda?

R. Que no se pierda la tradición para que todos conozcan y recuerden lo que ha hecho cada Maluenda

¿Han tenido accidentes graves en el circo?

R. Si, pasan algunos leves otros graves, como caer mal en la red, fracturas, nada fatal afortunadamente

¿Cuántas personas trabajan en el circo entre artistas y técnicos?

R. Más o menos unas 60 personas

¿Cuál es la generación a la que pertenece usted?

R. Yo pertenezco a la quinta generación de artistas circenses, ahora que soy mamá, no estoy en la pista pero mis hijos si.

¿Usted ha trabajado en circos que no sean de su familia?

R. Si, trabaje en Brasil, en México, y casi todos nos vamos cambiando por alguna temporada a Argentina o solei.

¿Cuándo comienza la temporada de circos?

R. En septiembre, descansamos en julio, volvemos en octubre, entonces en esos descansos algunos artistas que no quieren parar, van a trabajar en otro circo, trabajamos 7 meses en el año.

¿Cuántas ciudades visitan en el año?

R. Nos quedamos un mes en cada ciudad, así que son 7 más o menos al año.

¿Cuál es el número estelar del circo?

R. Los trapecios volantes, es la gran atracción lo que causa mayor emoción en el público

¿Cómo es la vida de circo?

R. Es muy bonita, sana, mucha unión, familiar, viajamos por todo Chile



¿Desde que edad comienzan a trabajar en el circo?

R. Para ellos no es trabajar, cuando son chicos participan, desde los dos a tres años ellos juegan, en la cama elástica, se visten de payasitos, y aparecen en la función.

¿Cómo lo hacen los niños de circo para estudiar en el colegio?

R. Hay una ley que protege a la actividad circense, entonces cada vez que nosotros llegamos a una ciudad nos acercamos a un colegio y tiene que recibir a los niños por el tiempo que estemos, un mes, un poco más y así en cada lugar que visitamos



Videos
noticieros
visita en la página del
código QR